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Estimados/as vecinos/as: La llegada de 
fin de año también se transforma en la 
hora de realizar algún tipo de balance. 
Particularmente resulta interesante tras- 
mitir una opinión en este momento con 
respecto a nuestro trabajo durante es- 
tos cuatro años y medio, ya que si bien 
aún quedan unos meses de gestión, prác- 
ticamente estamos en la etapa final de 
este período de Gobierno Municipal.
  Cuando miramos hacia atrás debería-
mos, en todos los órdenes de nuestras 
vidas, identificar fundamentalmente cuál 
fue la orientación que se planteó en el 
punto de partida (si es que existe el 
mismo), y en el caso de estar integran-
do un Gobierno Municipal saber, reco- 
nocer que somos parte de un proceso. 
Proceso cargado de acciones que ha- 
cen a la mirada estratégica a desarro-
llar en la sociedad que nos toca vivir, y 
otras que deben atender la coyuntura, 
lo puntual, lo cotidiano.
   Desde este lugar nos parece impor- 
tante señalar solo algunas de las de- 
terminaciones que se tomaron a nivel 
del Gobierno del Municipio F sumado al 
enorme desafío de ser parte de la his- 
toria en cuanto a la creación e instala-
ción de Municipios en casi todo el te- 
rritorio de nuestra República, hecho a- 
sociado a la idea de  que pasamos a for- 
mar parte del sistema de gobierno de 
nuestro país. Esto aún cuesta asimi- 
larlo, fundamentalmente en Montevideo, 
pero también a nivel Interinstitucional.
   Los  ejes de trabajo por los cuales re- 
corrimos este camino surgen del plan 
municipal de desarrollo. Plan que fue 
formulado en distintos espacios, con 
distintos actores (vecinos/as, trabaja-
dores municipales, autoridades de Go- 
bierno) y aprobado finalmente por el Go- 
bierno del Municipio F y que se trans- 
formó en la guía para la acción de nues- 
tra institución gubernamental.
  Hemos manifestado infinidad de veces 
la necesidad de recorrer las distintas 
etapas de este camino juntos a los y las 
vecinos/as de nuestro Municipio, no co- 
mo mero demandantes (cosa a la cual 
tenemos derecho), sino que construyen-
do entre todos y todas las políticas pú- 
blicas que determinan los cambios que 
estamos llevando adelante.
   Esta organización (el plan) debe estar 
enraizada en la unidad necesaria de 
todos y todas para provocar, para gene- 
rar las condiciones que nos permitan 
seguir profundizando los cambios que 
se han generado a lo largo de todo el 

Francisco Fleitas (Pancho)
Alcalde Municipio F

proceso de desarrollo de la descentrali-
zación en nuestra Montevideo.
   La concepción a la cual aspiramos co- 
mo sociedad no es a partir de hombres y 
mujeres como seres individuales, ais- 
lados, separados de los demás, sino de  
hombres y mujeres como seres sociales. 
No podemos desarrollarnos a nosotros 
mismos si no lo hacemos con otros.  
 Por lo tanto, en este sentido, la parti- 
cipación se convierte en una herra- 
mienta para derrotar la exclusión. Al 
ejercer plenamente nuestra ciudada-
nía, podemos recuperar el verdadero 
sentido de la Democracia, su profundi-
zación y su dinámico avance. 
  En el Cabildo realizado en 2012 
decíamos: “En todo lo que hemos plan- 
teado puede haber, es seguro que hay, 
errores y aciertos, pero en cualquiera 
de estas circunstancias no tengan la 
menor duda, que no quepa ni un atisbo 
de duda que ha sido tratando de me- 
jorar la gestión, de acercar la gestión y 
la promoción de la participación al con- 
junto de quienes habitamos en el terri- 
torio de nuestro Municipio, pero funda- 
mentalmente hace al desarrollo de un 
proceso, su profundización, que a esta 
altura de nuestra historia es absoluta-
mente irreversible, gradual pero irre- 
versible”. A estas palabras las ratifica-
mos plenamente el día de hoy.
   En este contexto quiero señalar, es jus- 
to señalar que, solo no se puede, nunca 
se puede. Que uno de los aspectos fun- 
damentales es intentar conformar equi- 
pos. En esto creo y pido disculpas por 
hacer una abstracción muy hacia lo 
personal, hice el esfuerzo de cumplir 
este objetivo y creo que mínimamente 
queda un conjunto de seres humanos 
comprometidos con el desarrollo de 
nuestro Municipio, vecinos/as, traba- 
jadores/as, autoridades gubernamen-
tales que aprendimos a trabajar en e- 
quipo. Por lo tanto, esto  hace  que cual- 
quiera que asuma futuras responsabili-
dades en este Gobierno Municipal en- 
cuentre ese conjunto de actores pre- 
parados para seguir con el desafío de 
conquistar otros espacios que sin duda 
nos llevarán a un pleno desarrollo hu- 
mano, porque la pared crece por hi- 
ladas y desde el pie.

EDITORIAL
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Barrio La Esperanza
El pasado miércoles 13 de agosto, la Intedencia 
de Montevideo y el Ministerio de Vivienda a través 
del Proyecto de Mejoramiento Barrial (PMB + PIAI), 
inauguraron el comienzo de obras en el barrio La 
Esperanza.

La inauguración contó con la participación de la 
intendenta Ana Olivera; el ministro de Vivienda, 
Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente, Fran- 
cisco Beltrame; la ministra de Salud Pública, Su- 
sana Muñiz; la presidenta de la Administración de 
los Servicios de Salud del Estado (ASSE), Beatriz 
Silva; el presidente del Instituto del Niño y Adoles-
cente del Uruguay (INAU), Javier Salsamendi; la 
directora de la Unidad PIAI de la IM, Delia Rodríguez 
y el alcalde del Municipio F, Francisco Fleitas.
 La obra incluyó la construcción de caminería, 
desagües pluviales, saneamiento con conexiones 
domiciliarias, redes de agua potable y energía 
eléctrica. Además fueron construidas dos vivien-
das, tres plazas, un centro juvenil, una policlínica y 
se entregó una vivienda para realojo y materiales 
para construir baños y conexiones domiciliarias. 
  La Esperanza está ubicado en la intersección de 
ruta 8 “Gral. Juan Antonio Lavalleja” y Camino 
Laudelino Vázquez, en la zona de Villa García, 
donde viven 625 personas. También se beneficia-
ron de esta intervención los 165 habitantes de la 
vecina cooperativa Covipro, que pudo conectarse a 
la red de saneamiento, al igual que otras siete 
viviendas aledañas.
  La obra requirió una inversión cercana a los 89 
millones de pesos. Contó con financiamiento del 
Banco Interamericano de Desarrollo, hubo aportes 
de la Intendencia, el Ministerio de Vivienda, de la 
Corporación Nacional para el Desarrollo y de ASSE.
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“Chau pasado” fue el título del poema que Gladys y Hugo 
(vecina y vecino de Santa María) escribieron para el acto de 
inauguración del barrio, que se realizó el jueves 16 de 
octubre. Allí expresan que: “La mañana del día después 
desperté con las ráfagas de un sueño, una pesadilla que 
recuerda el ayer. Viviendo y respirando, transitando Santa 
María dejamos atrás el barro: la ciudad nos está amparando 
(…) Menos chapas, palos y trapos. La mañana del día 
después, la solidaridad y el derecho consagrada dignidad nos 
trajo. ¡Hoy nuestro barrio será noticia y no por cosas oscuras, 
noticia será por las luces de mejores y nuevas  vidas!”.
La inauguración del barrio contó con la presencia del minis-
tro de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente, 
Francisco Beltrame, de la intendenta Ana Olivera y del 
alcalde del Municipio F, Francisco Fleitas.

Las obras fueron ejecutadas en el marco del programa de 
Mejoramiento de Barrios que desarrollan en forma conjunta 
la Intendencia de Montevideo y el Ministerio de Vivienda. 
Las mismas tuvieron un costo de $ 104.451.419 y compren-
dieron las siguientes obras:
Redes viales
12.758 metros cuadrados de carpeta asfáltica.
4.692 metros de cordón cuneta.
Desagües Pluviales
468 metros de cañería conectada a 38 bocas de tormenta 
generando la red de pluviales de la totalidad del barrio.
Red de Saneamiento
1.997 metros de cañería para la conexión total del barrio a 
la red de saneamiento. 
Se entregaron materiales y asistencia técnica para que 
vecinos y vecinas del barrio realicen la conexión al sanea-
miento. Son 239 viviendas conectadas.
Red de agua potable
Instalación de la totalidad de la red de agua potable con 
apoyo de OSE.
Red de energía eléctrica
Tendido eléctrico para todo el barrio.
Red de Alumbrado Público
Tendido de cables y colocación de luminarias nuevas.
Realojos
Construcción de 18 realojos.
Programas de mejoramiento de vivienda y baños.
Entrega de materiales para mejoras de viviendas.
Equipamientos Comunitarios
Mejoramiento de la policlínica existente con apoyo de ASSE.
Construcción de Centro Juvenil.
Construcción de plaza para el barrio y el entorno, con 
juegos infantiles, espacio multi cancha y pavimentos.

Chau pasado
Inauguración de las obras de regularización del 
barrio Santa María de Piedras Blancas.
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Publicación institucional

Más escuelas para Montevideo
El viernes 19 de setiembre se inauguró la Escuela 
Nº 382, ubicada en Flor de Maroñas, con la pre- 
sencia del presidente de la República, José Muji- 
ca, del director de Primaria, Héctor Florit, del mi- 
nistro de Educación y Cultura, Ricardo Ehrlich,del 
alcalde del Municipio F, Francisco Fleitas, entre 
otras autoridades.
  También contó con la presencia del compositor, 
guitarrista y cantante de música popular Pepe 
Guerra, de maestras, alumnas y alumnos, familia-
res, vecinos y vecinas de la zona.

  

El local escolar es un edificio nuevo de más de 1.300 
m2 al que concurren 290 alumnos desde el comienzo 
del año. La inversión de la escuela fue de aproxima-
damente 48 millones de pesos y su realización fue 
bajo la supervisión de obra de un equipo de la Corpo-
ración Nacional para el Desarrollo.

para que este sueño pudiera concretarse. En di- 
ciembre de 2013, luego de diez meses intensos de 
trabajo, finalizaron las obras de la escuela.
  Héctor Florit, en diálogo con la unidad de comuni-
cación del Municipio F, expresó al respecto que “es 
una escuela largamente demandada y requerida por 
el barrio, con gestiones de vecinos que permitieron 
que un comodato que inicialmente tenía como 
destinatario al Club Villa Española pasara a esta 
escuela.  A través del renunciamiento del propio club 
y de la generosidad de la Intendencia de asignarlo a 
Primaria nos permite construir un edificio que yo 
creo que es emblemático para la zona. Esta escuela 
tiene en general una orientación y un modelo arqui-
tectónico que permite que enseñar y aprender sean 
un disfrute y una oportunidad”
  Las funcionarias y los funcionarios del centro edu- 
cativo expresan que con esta escuela también se 
inaugura: “un espacio de creatividad, ganas, entusias-
mo y, por sobre todo, calidez y calidad educativa”.Un largo camino

La escuela conocida como la “Escuela del Parque 
Guaraní”, es un viejo sueño del barrio hecho rea- 
lidad. Las familias y los/as vecinos/as estuvieron 
durante seis años realizando solicitudes y gestiones 
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El pasado viernes 28 de noviembre se inaugura-
ron las obras de reconstrucción, remodelación y 
acondicionamiento de las cinco aulas de las es- 
cuelas N° 173 y N° 196 de Flor de Maroñas, que 
habían sido incendiadas en junio.

Resurgir

Reconstrucción de aulas en las 
Escuelas Nº 173 y 196

La ceremonia de inauguración fue la culminación de 
un proceso que se inició 24 horas después de ocurri-
do el incendio y que involucró a toda la comunidad. 
  Las obras de reconstrucción de las aulas comenza-
ron el 14 de julio y demandaron una inversión de 
ocho millones de pesos, de los cuales dos fueron 
invertidos por el Gobierno Nacional.

El domingo 22 de junio las escuelas de Flor de 
Maroñas sufrieron una agresión delictiva que conmo-
vió a toda la comunidad. Fueron incendiadas cinco 
de sus aulas horas después de que madres, padres 
y vecinos/as la acondicionaron, pintándola y colo-
cándole cortinas. 

Inmediatamente después de los hechos ocurridos, 
maestras/os, vecinas/os y funcionarias/os se orga- 
nizaron y movilizaron para revertir la situación. Se 
comenzó con la limpieza del lugar y se creó un 
correo electrónico para canalizar las muestras de 
solidaridad de la población que donó diferentes 
materiales escolares y de construcción. 
  Por su parte, el Ejército Nacional colaboró en des- 
montar techos y aberturas de los espacios afecta-
dos por el incendio y el Municipio F puso a disposi-
ción un camión donde eran llevados los escombros.
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Publicación institucional
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Se realizó el manteni-
miento de 10.000 lumina- 
rias de las cuales 454 fue- 
ron sustituidas de mercu- 
rio a sodio.
Se ahorró un 20% en el 
consumo.

Cerrando el 2014, compartimos 
indicadores de gestión de las 
principales competencias de 
nuestro municipio.

Se compraron 365 ejemplares 
de distintas especies para ser 
plantados en el correr del año 
2014 en distintos espacios del 
Municipio, y 3.182 árboles fueron 
tratados en lo que respecta a 
podas y talas.

Rendición 
gestión 

anual
de 

ALUMBRADO

ÁREAS VERDES
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Gobierno de cercanía

Se barrieron 1409 cuadras
de forma manual con funcionarios 
municipales, con barredoras mecá-
nicas municipales, y a través de ba- 
rrido manual realizado por una ONG.

[Más información]
Se realizaron 968 servicios barométricos
Se llevaron a cabo 68 actividades cul- 
turales con más de 20.000 espectadores
Se realizaron más de 120 eventos
Se atendieron a más de 30.000 personas
Se instalaron juegos saludables en dife- 
rentes puntos de nuestro territorio
Se efectuó el mantenimiento a 300 bo- 
cas de tormenta 

El 63% del Presupuesto Munici-
pal fue asignado a vialidad. Se 
realizaron 7.890 metros lineales de 
cuneta, 10.585 metros cuadrados de 
pavimento económico y 17.469 me- 
tros cuadrados de asfalto.

LIMPIEZA

VIALIDAD
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“Nada Justifica la Violencia. 
Es evitable, está en nuestras 
manos parar con ella.”
El Municipio F llevó adelante 
una campaña de sensibiliza-
ción contra la violencia de 
género con el apoyo del 
Colectivo La Pitanga. 
Más información en: 
municipiof.montevideo.gub.uy



El 25 de noviembre de 1960, las hermanas Patria, 
Minerva y María Teresa, fueron asesinadas a garro-
tazos en la costa de República Dominicana.
  El asesinato de las hermanas Mirabal fue orden del 
dictador dominicano Rafael Leónidas Trujillo, ya que 
estas se habían convertido en heroínas de la lucha 
clandestina antitrujillista. Dedicaron gran parte de 
su vida a luchar por la libertad política de su país, 
oponiéndose firmemente a una de las tiranías más 
opresoras y duras que tenía Latinoamérica.
  En honor a las tres hermanas, cada 25 de noviem-
bre, se conmemora el Día Internacional de la No 
Violencia Contra la Mujer. La fecha fue propuesta por 
República Dominicana con el apoyo de 60 países y 
aprobada por la Asamblea General de las Naciones 
Unidas en diciembre de 1999.

La violencia en el mundo
Según un informe de la Organización Mundial de la 
Salud (OMS) “Estimaciones mundiales y regionales 
de la violencia contra la mujer”, la violencia de pareja 
es el tipo más común de violencia contra la mujer ya 
que afecta al 30% de las mujeres en todo el mundo. 
El dato más alarmante que reveló el informe es que 
el 38 % de las mujeres asesinadas en el mundo, 
fueron asesinadas por sus parejas.
  Por su parte, según datos de ONU Mujeres, una de 
cada tres mujeres y niñas experimenta violencia a lo 
largo de su vida. En 2012, en uno de cada dos casos 
de mujeres asesinadas en el mundo el autor era su 
compañero sentimental o un miembro de la familia.
  Los datos de ONU Mujeres también revelan que una 
tercera parte de los países no han prohibido la 
violencia doméstica.

25 de noviembre
Día Internacional de la No Violencia Contra la Mujer
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¿Y por casa cómo andamos?
En lo que va del año son 27 las mujeres asesinadas en Uruguay, de acuerdo a los datos de la Comi-
sión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Pero la cifra es aún mayor ya que estos 
datos no registran todavía los femicidios más recientes. Esta misma Comisión alerta que Uruguay 
junto con El Salvador tienen la tasa más alta en América Latina de homicidios a mujeres ocasiona-
dos por su pareja o ex pareja. Si bien Perú y Colombia lideran el ranking de femicidios de América 
Latina en números absolutos (en Perú fueron asesinadas 83 mujeres y en Colombia 88 en el mismo 
período de tiempo que en Uruguay fueron asesinadas 25 mujeres), de forma proporcional a su 
población, estos países tienen una tasa de femicidios más baja que Uruguay. Perú tiene una tasa 
de femicidio de 0,27 mujeres cada 100.000 habitantes y Colombia de 0,18, mientras que Uruguay 
tiene una tasa de femicidio de 0,73 cada 100.000 habitantes.
   Los datos de la encuesta “Prevalencia de la Violencia Doméstica” realizada por el Ministerio de 
Salud Pública, dan cuenta que en Uruguay una de cada cuatro mujeres manifiesta haber vivido 
episodios de violencia doméstica en algún momento de su vida. En siete de cada diez situaciones 
de violencia doméstica la mujer declaró convivir con el agresor y en más del 40 % de los casos el 
agresor es su pareja actual.



Se sustituyeron 15 luminarias de mercurio a sodio en 
Frangella, entre Cno. Maldonado y Pintado y en Pto. 
Porto, entre Cno. Maldonado y Pintado.
Se sustituyeron 4 luminarias de mercurio a sodio en 
Ricardo Palma entre Mateo Cortés y Andrés Latorre; 
Andrés Latorre entre Rodano y Ricardo Palma y en 
Rodano entre Mateo Cortés y Andrés Latorre.
Se colocaron 4 nuevas luminarias en Acrópolis entre 
Tiber y Tesino. Este proyecto fue iniciativa del equipo de 
trabajo de alumbrado del Municipio F y estuvo avalado 
por la Unidad Técnica de Alumbrado Público (UTAP).
Se instalaron 12 nuevas luminarias y se sustituye-
ron 4 luminarias de mercurio a sodio en Mateo Cortés 
entre Vigodet y Rodano y en Cno. Repetto y Cno. 
Toledo Chico. Obra realizada conjuntamente entre el 
Municipio y UTAP.
Se reforzó iluminación con dos proyectores Hpit 400w 
iluminando los dos puentes existentes en el lugar, en 
Agustín Bisio entre Cno Repetto y Abrevadero.
Se sustituyeron 5 luminarias de mercurio a sodio en Ca- 
brera entre Castriz y 20 de Febrero, y 3 luminarias de mer- 
curio a sodio en T. Aparicio entre Castriz y 20 de Febrero.

Compartimos datos de algunas de las nuevas 
obras de alumbrado público: 

Alumbrado público
Con la finalidad de mejorar el alumbrado público en 
el territorio del Municipio F y cumpliendo con los 
objetivos de alcanzar una energía eficiente continúa 
ejecutándose el plan de mejoras en el territorio, 
sustituyendo luminarias de mercurio por sodio, 
recuperando y reforzando alumbrado y colocando 
nuevas luminarias 
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Se instalaron 320 m de red preensamblado y 7 lumi- 
narias Na100w en senda peatonal. Se están instalando 
6 proyectores asimétricos hpit 250w en área de can- 
chas (basket y fútbol) en área de juegos saludables en 
Costanera Mtra. Aurelia Viera.
Se colocó un artefacto de 3 luminarias Na100w en 
Espacio verde Maria Manrupe, A.Tesada, Barradas y 
Del Fuerte.
Se colocaron 5 luminarias Na100w y un proyector hpit 
250w en pista de atletismo en Manga (Área de plazoleta).
Se colocaron 2 proyectores hpit 250w en Susana 
Pintos (Pasaje Los Árboles y Pasaje Las Flores, pasa-
jes de entrada al asentamiento El Renuevo).
Se sustituyeron 15 luminarias de mercurio a sodio 
(brazo, artefactos y derivaciones) en Torremolinos entre 
Pérez Curis y Felisberto Hernández.
Se colocaron 26 nuevas luminarias Nikon Na100w en 
Caviglia entre Leandro Gómez y Blanco Acevedo.
Se instalaron 14 luminarias en Rafael entre Rinaldi y 
Galeano. 
Se repusieron 6 luminarias y se instaló red de alimen-
tación en Gregorio Rodríguez entre Aldama y Av. Belloni.
Se colocaron 5 columnas de hierro y cinco luminarias 
Na70w en plaza Presbítero Porto, ubicada en Presbíte-
ro Porto y Cno. Maldonado.
Se instalaron 3 luminarias Na100w y un proyector 
Na 250w sobre Cno. Maldonado iluminando los juegos 
de la plaza Presbítero Porto.
Actualmente se está realizando la sustitución de 50 
luminarias mercurio Hg 250w por sodio Na 150w en 
Acrópolis entre Saravia y Belloni. 

Municipio F
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El  sábado 4 y domingo 5 de octubre se celebró por 
séptimo año consecutivo el Día del Patrimonio en 
nuestra zona.
 Diferentes propuestas nuclearon esta iniciativa, 
entre las que destacamos la participación de Bana-
nita González, El Cuarteto del Amor, Sonora Borin-
quen, Dino Trio, Circo Circontinente, Colectivo Arte en 
la Escuela, entre otros.
   Los dos días que se celebró el Patrimonio, además de 
los espectáculos puntuales, se realizaron paseos con 
locomoción gratuita a diferentes puntos del territorio.
  Por 4to año consecutivo el Municipio F fue anfitrión 
de niños y niñas de escuelas rurales que además de 
sumarse a la recorrida patrimonial tuvieron una 
jornada de integración con estudiantes de la Escue-
la Nº 382, recientemente inaugurada.
  La jornada que se desarrolló en la Escuela Nº 382 
contó con la presencia de la intendenta de Montevi-
deo, Ana Olivera, acompañada de autoridades de- 
partamentales, del alcalde del municipio F, Francisco 
Fleitas y con la presencia del presidente del Consejo 
de Educación Inicial y Primaria, Héctor Florit.

Día del Patrimonio

Niños y niñas de 
Escuelas Rurales 

y de la Escuela 
Nº 382 junto 

con docentes y 
educadores
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Noticias breves

El pasado 18 de octubre se realizó un Triatlón para niños/as, jóvenes y 
adultos/as en el Complejo Deportivo Ituzaingó (CDI). El mismo contó con tres 
jornadas, la fecha campeonato nacional super sprint, el triatlón promocional y 
la etapa del circuito infantil de triatlón. 
  El Triatlón se denominó “Copa Municipio F” ya que contó con el apoyo del 
Municipio, fue organizado  por el CDI y fiscalizado por la Unión de Triatlón del 
Uruguay.

Copa Municipio F

La nueva revista institucional del Municipio F es una publicación especial 
dedicada a los espacios saludables. La misma tiene el objetivo de realizar 
orientaciones básicas para el uso de los juegos saludables.  En la revista 
encontrarás recomendaciones para el uso correcto de los aparatos con imáge-
nes que lo ilustran. También encontrarás recomendaciones sobre la hidratación 
necesaria, los ejercicios previos y más.
  A través de la siguiente página web podrás acceder a la nueva revista institu-
cional “Espacios saludables” y a todas las publicaciones del Municipio F:  
issuu.com/municipiof

Publicación Espacios Saludables

Recientemente se inauguró una nueva marca de la memoria, en esta oportuni-
dad en la Fábrica Uruguaya de Neumáticos Funsa. 
  El proyecto “Marcas de la Memoria” propone construir la memoria de la 
resistencia tomando la ciudad como soporte e insertando marcas o huellas en 
el territorio mediante un sistema comunicacional y de identidad. El sistema 
propuesto de marcas invita a detenerse, estar y reflexionar.

Marca de la Memoria

Recientemente el Municipio F conformó un grupo de trabajo denominado 
“Equipo de Equidad” que está comenzando a trabajar en la temática de género. 
El grupo es abierto a quienes quieran participar en él. Hasta el momento lo 
integran voluntariamente funcionarias y funcionarios de barrido, del Mercadito 
Bella Italia, de alumbrado público, concejalas y concejales vecinales, las 
directoras del Municipio F y del Centro Comunal 9 e integrantes del Área Social.
 El objetivo del Equipo es que se sumen a él organizaciones civiles, colectivos y 
todas las personas que lo deseen. Se busca construir un vínculo con la comuni-
dad y de esta manera se invita a todos y todas a participar de este Equipo de 
Equidad.

Equipo de equidad

La IM firmará un convenio con el Ministerio de Defensa para realizar en forma 
periódica la limpieza del arroyo Carrasco. El objeto de este convenio es que el 
Ministerio de Defensa brinde apoyo a la División Saneamiento del Departamen-
to de Desarrollo Ambiental de la IM, a través del despliegue de un puente 
TMM3 , en los cursos de agua de la zona de bañados de Carrasco, cuenca del 
arroyo Carrasco. La utilización de esta infraestructura propiedad de la Brigada 
de Ingenieros Nº 1, del Ejército Nacional, permite el acceso de vehículos y 
maquinaria para proceder a la limpieza y a la extracción de residuos existentes 
en los cursos de agua de esta zona.

Convenio con el Ejército para la limpieza del arroyo Carrasco

Gobierno 
de Cercanía
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Gobierno de cercanía

El pasado lunes 8 de setiembre la presidenta de la Junta Departamental de 
Montevideo (JDM), Maite López, recorrió junto con integrantes del Gobierno 
Municipal, Silvana Lima, Jorge Moreira, Jorge Ramos y Ruben Suárez, los 
avances de obra del estadio del Club Atlético Peñarol, que estará ubicado en 
territorio del Municipio F.
  También estuvieron presentes en la recorrida integrantes del grupo de 
trabajo que fue designado como encargado de efectuar el seguimiento de los 
avances, Marión Márquez, Jorge Medina y Carlos Trinidad, designados por el 
Concejo Vecinal de la Zona 9.
  La recorrida formó parte de las distintas visitas que las autoridades de la 
JDM vienen realizando a los Municipios y sus obras.

Recorrida por obras del Estadio Arena Peñarol

El pasado viernes 1º de agosto la intendenta de Montevideo, Ana Olivera, junto 
a autoridades departamentales y municipales, realizó una recorrida por el 
territorio del Municipio F. La misma  tuvo como finalidad visitar las distintas 
obras que se están realizando en Montevideo.
  Comenzó con la visita a la Planta de Clasificación Géminis, luego al Espacio 
Público Rambla Dr. Pablo Blanco Acevedo, en el barrio Juana de América, que 
se convertirá en un parque en el marco del Plan 7 Zonas; la zona del Parque 
Guaraní, la Escuela Nº 382 inaugurada en 2013 y, por último, Barrio Capra y 
Nuevos Rumbos, donde se realizaron importantes obras viales.

Recorrida de Ana Olivera por el Municipio

La Intendenta de Montevideo, de acuerdo a la resolución Nº3889/14, resolvió 
designar con el nombre de “Sala Jorge Lazaroff” a la Sala y Espacio Cultural 
del Intercambiador Belloni. El Municipio F fue el que solicitó que la sala y 
espacio cultural se denominara de esa manera, dado que Lazaroff es un 
referente cultural cuya obra e historia personal está estrechamente ligada a la 
zona. Jorge Lazaroff fue uno de los creadores fundamentales y referentes de 
la canción uruguaya de los últimos 30 años. Su obra está muy arraigada al 
territorio debido a su familia y su pasión por el Danubio Fútbol Club, institución 
en cuya fundación participó su padre y su abuelo fue el responsable de elegir el 
nombre del equipo haciendo mención al río europeo.

Sala Jorge Lazaroff

Bacheo de hormigón. En Tardáguila, entre Belloni y Paso de la Española y 
en  Virrey Elío, esq. Ricardo Cosio.
Carpeta asfáltica y cordón cuneta de hormigón. En Timoteo Aparicio, entre 
Villademoros y Alférez Real; en Timoteo Aparicio, entre Veracierto y calle 4 y 
en Calles 2, 3 y 4, entre Timoteo Aparicio y calle 5.
Pavimento asfáltico y cordón cuneta. En Cochabamba y Sebastopol; en PAU 15, 
entre Leandro Gómez y Galeano y en Cno. Maldonado y Laudelino Vázquez.

Compartimos datos de construcciones viales que actualmente se 
están llevando a cabo en el territorio del Municipio F.

El equipo de trabajo de Áreas Verdes del Municipio F, junto con vecinos y vecinas de 
Vista Linda, están llevando adelante una experiencia piloto que consta de la 
plantación de Citrus (mandarinas, naranjas y limones) en el barrio.
Los vecinos y las vecinas se comprometen con el cuidado de las plantaciones.

Árboles frutales en Vista Linda

Mejoras en Vialidad 
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